

## Distopía mexicana

Lorenzo Meyer (2017), Perspectivas para una nueva transición,  
Debate, México, 367pp.

*Liberio Victorino Ramírez*<sup>1\*</sup>

<sup>1</sup>Universidad Autónoma Chapingo-Méjico

Km. 38.5 carretera Méjico-Texcoco

Chapingo, Edo. de Méjico

56230, Méjico

Correo-e: victorinoramirezliberio@yahoo.com.mx (\*Autor para correspondencia)

El Dr. Lorenzo Meyer por ésta y otras editoriales, en sus variadas publicaciones, es un autor muy conocido y reconocido como académico e investigador de las ciencias sociales, especialmente de historia. Premio Nacional de Ciencias y Artes: CONACYT (2011) y durante muchos años ha trabajado como docente e investigador en El Colegio de Méjico.

El libro en cuestión contiene doce capítulos, todos muy importantes, además de anexos, con 367pp. Como suele suceder en este tipo de críticas de los historiadores de la talla de Lorenzo Meyer, usa pocas cifras cuantitativas, pero las ejemplifica con varios casos de la historia negra del Méjico profundo que durante todos los sexenios, especialmente desde el impulso del llamado neoliberalismo económico y social mexicano (1982), ha venido cada vez mostrando más cifras catastróficas de una crisis permanente y que, de no cambiar de rumbo, Méjico será “poco solidario, desordenado y muy injusto”, de continuar una desequilibrada relación con Estados Unidos, no concretar y reconocer los movimientos sociales que erradiquen el autoritarismo, solapar a una clase política volcada hacia la corrupción, inseguridad, impunidad y de no interesarse en castigar realmente a su propia camarilla de políticos corruptos del llamado “nuevo PRI” y de otros partidos políticos que al parecer actúan en contubernio en esa mafia del poder político oficial mexicano.

---

Recibido 15 de agosto 2017. Aceptado 30 de agosto de 2017.

En este texto, describe muy bien la raíz de varios de los problemas de nuestro país, en el cual se aspira tanto a rechazar la sordidez en que el régimen no solo lo ha debilitado interna y externamente, sino que lo ha sumido en un conformismo que en el algunos casos de los sectores sociales asumen actitudes realmente de bastedad, de hartazgo que, sin embargo, en coyunturas importantes como la de la presente transición de 2018, estos mismos sectores medios, estudiantes, profesores, movimiento indígena, feminismo, movimiento ambientalista, gente pobre del campo y del medio urbano, le siguen apostando no a una distopía de la nación sino a una verdadera utopía social como el bien de lo posible en beneficio de todo el país, realmente de la nación, incluyendo preferentemente a los sectores más vulnerables del México de hoy.

Por lo anterior, recomiendo este valioso libro a todos aquellos estudiantes y profesores, gente interesada en combatir la corrupción y luchar por la reconciliación y la transformación social, resolviendo los grandes problemas nacionales que nos aquejan desde hace más de treinta años, y promover un México para todos.

Texcoco, México, 18 de julio, 2017